



## Fútbol

El Celta toma el Bernabéu y deja tocado al Madrid en la Liga (0-2) —P31 Y 32

# El ‘caso residencias’ se reactiva con la declaración de excargos de Ayuso

● Se trata de los primeros interrogatorios ante la justicia como imputados tras dos intentos fallidos ● Los familiares de los fallecidos pugnan por abrir una macrocausa como con la dana

FERNANDO PEINADO  
**Madrid**

La larga batalla judicial por las miles de muertes que se produjeron en las residencias de ancianos de la Comunidad de Madrid durante la pandemia se ha reactivado. Ocho juzgados han impu-

tado a cuatro ex responsables autonómicos involucrados en la gestión de la crisis: Francisco Javier Martínez Peromingo, el alto cargo que redactó los protocolos; Carlos Mur, el alto cargo de la Consejería de Sanidad que los firmó; Pablo Busca, gerente del I12 que

controlaba las ambulancias, y Antonio Burgueño, el asesor que orientó a la Presidencia en los primeros días de la pandemia. Los tres primeros declaran mañana y el miércoles ante la justicia. Será su primera declaración como imputados tras dos intentos fallidos.

La investigación ya no se centra en el delito de homicidio imprudente sino en la discriminación en el acceso a los servicios públicos. Mientras tanto, los familiares de los fallecidos pugnan por lograr que se abra una macrocausa como con la dana. —P14 Y 15



Juan Grande, Carlos Canelada y Víctor Arroba, del grupo Sanguijuelas del Guadiana, en Casas de Don Pedro (Badajoz) el jueves. C. ÁLVAREZ

## ELECCIONES 21-D

# Los jóvenes quieren volver: “Llevadme a mi Extremadura”

L. LLACH / Ó. MARTÍNEZ  
**Mérida / Madrid**

Son la generación que creció viendo marchar a todos. La de los domingos perdidos y las horas muertas en estaciones de

tren. Una hornada de jóvenes cuyo sueño es romper con el futuro que marcó a sus mayores y volver a Extremadura, una aspiración a la que pone voz el grupo Sanguijuelas del Guadiana. —P19

Una campaña con un candidato procesado —P18

## E Newsletter COMIDA SANA PARA GENTE CON PRISA

MEJORA TU ALIMENTACIÓN CON POCO TIEMPO



EL PAÍS

## ENCUESTA 40dB.

PP y Vox afianzan su ventaja tras la prisión de Koldo García y Ábalos

La formación ultra obtendría cinco puntos más que en 2023

NATALIA JUNQUERA  
**Madrid**

Vox sigue su tendencia ascendente y obtiene una estimación de voto del 17,4%, cinco puntos más que en julio de 2023, según la encuesta de 40dB. para EL PAÍS y la Cadena SER. El PP sube medio punto respecto al barómetro anterior (31%). El PSOE baja medio (27,8) y se deja casi cuatro desde los comicios. Por bloques, el de la derecha y la extrema derecha obtendría el 48,4% de los votos, y la izquierda el 37,2%. El estudio coincidió con la entrada en prisión de José Luis Ábalos y Koldo García. —P16 Y 17

El origen violento de la célula supremacista: “Era un flipado de las armas”

JUANA VIÚDEZ  
**Onda**

David Dionis, el presunto líder de la célula española del grupo terrorista internacional The Base, de carácter supremacista, buscaba desde Onda (Castellón) a jóvenes vulnerables para captarlos y entrenarlos, según las pesquisas. El temor a que actuaran de forma inmediata precipitó su arresto y el de otras dos personas. “David es un flipado de las armas, pero nadie pensó que llegaría a tanto”, cuenta un conocido. —P20 Y 21

Luis Planas  
Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación

“Las próximas dos semanas son claves para ver la extensión de la peste porcina” —P24